

Rezension erschien in der Zeitung /Zeitschrift:

GW Unterricht

Ausgabe: 105/2007

Datum:

Jahrgang:

Seite: 70

15. Robertson-von Trotha Caroline Y. (Hrsg.): Europa in der Welt – die Welt in Europa. Nomos Verlagsgesellschaft, Baden-Baden 2006. 211 Seiten, € 24,70.

Gemäß dem Titel des aus einem Symposium hervorgegangenen Sammelbands werden von den Autor/inn/en verschiedener Disziplinen zwei Perspektiven beleuchtet. Erstens wird gezeigt, welche europäischen und weltweiten Einflüsse Europa gestalteten und in welchen Beziehungen sich Europa entwickelt(e). Zweitens wird die umgekehrte Perspektive mit dem Thema „Islam in Europa“ und mit dem Blick von außen auf Europa eingenommen. F. Nuscheler resümiert in seinem abschließenden Beitrag die Verantwortung und Leistungen Europas in einer globalisierten Welt. Wünschenswert wäre lediglich eine Vereinheitlichung der Gliederung der Beiträge in Unterabschnitte im Dienste der leichteren Orientierung der Leser/innen.

Angelpunkt dieses Bandes sind somit die Fragen nach der Identität Europas und seiner Rolle in der Welt vor dem Hintergrund der Weltpolitik, Fragmentierung und Globalisierung. Wo liegen Gemeinsamkeiten und Unterschiede in der Selbst- und Fremdwahrnehmung in Europa? Gibt es tatsächlich leitende gemeinsame Werte und nicht überwiegend nationale Interessen? Auf welche Weise sollen die Herausforderungen Migration, Interkulturalität und Integration angegangen werden?

Fazit: Ein von ausgewiesenen Wissenschaftlern verfasster Sammelband, der zur Vertiefung interessierter erwachsener Leser/innen dienen kann.